

PRESSEMITTEILUNG
BBAW/PM-16/2018

**Carola Lentz und Klaus Petermann
als Vizepräsidenten
der Berlin-Brandenburgischen Akademie der Wissenschaften gewählt**

Berlin, 29. Juni 2018. Die Versammlung der Mitglieder der Berlin-Brandenburgischen Akademie der Wissenschaften hat auf ihrer Sitzung am 29. Juni 2018 Prof. Dr. phil. Carola Lentz und Prof. Dr.-Ing. Dr. h.c. Klaus Petermann als Vizepräsidenten gewählt.

Carola Lentz ist seit 2014 Ordentliches Mitglied der Sozialwissenschaftlichen Klasse der Akademie, seit 2016 ist sie deren Sekretarin. Bevor sie 2002 auf die Professur für Ethnologie am Institut für Ethnologie und Afrikastudien der Johannes Gutenberg-Universität Mainz berufen wurde, lehrte und forschte sie an der Freien Universität Berlin (1987-1993) sowie an der Goethe-Universität Frankfurt am Main (1995-2002). Carola Lentz war Fellow an zahlreichen internationalen Instituten und wurde vielfach für ihre wissenschaftliche Arbeit ausgezeichnet: z. B. mit dem Habilitationsstipendium der DFG (1992-1995) und dem Melville J. Herskovits Prize der African Studies Association in den USA (2014). Sie war von 2011 bis 2015 Vorsitzende der Deutschen Gesellschaft für Völkerkunde. Schwerpunkte ihrer Forschung sind Ethnizität, Nationalismus, Erinnerungspolitik und Kolonialismus mit regionalem Fokus auf Westafrika, sowie soziale Ungleichheit und Mittelklassen im globalen Süden.

Klaus Petermann ist seit 1994 Ordentliches Mitglied der Technikwissenschaftlichen Klasse der Akademie. Er war von 2014 bis 2017 Sekretar der Technikwissenschaftlichen Klasse, von 2006 bis 2009 Stellvertretender Sekretar der Technikwissenschaftlichen Klasse, ein Amt, das er seit 2017 erneut ausübt. Er lehrt seit 1983 als Professor an der Technischen Universität Berlin im Fachgebiet Hochfrequenztechnik, wo er außerdem von 1987 bis 1989 Dekan der Fakultät für Elektrotechnik war. Klaus Petermann bekleidet viele weitere Funktionen, u. a. war er Mitglied des Senats der DFG (2001-2008) und seit 2002 ist er Mitglied der acatech – Deutsche Akademie der Technikwissenschaften. Er erhielt zahlreiche Auszeichnungen, u. a. ist er Träger des Leibniz-Preises der Deutschen Forschungsgemeinschaft 1993 und Ehrendoktor der Technischen Universität Dänemark 2017. Seine zentralen Forschungsschwerpunkte sind die optische Nachrichtentechnik, die Modellierung optischer Übertragungssysteme, die Integrierte Optik und die Silizium-Photonik.

Carola Lentz und Klaus Petermann lösen die bisherigen Vizepräsidenten Annette Grüters-Kieslich und Christoph Markschies ab.

Pressekontakt:

Berlin-Brandenburgische Akademie der Wissenschaften
Gisela Lerch, Leitung Referat Information und Kommunikation
Jägerstraße 22/23, 10117 Berlin

Tel. 030/20370-657, Fax: 030/20370-366 E-Mail: lerch@bbaw.de, www.bbaw.de